



Journée au Château de Plassac

publié le 25/09/2024 - mis à jour le 11/10/2024

Descriptif :

Le jeudi 12 septembre dernier, les élèves des classes Nature et Patrimoine se sont rendus au château de Plassac, près de Saint Genis de Saintonge, afin de découvrir la notion de Patrimoine le fil conducteur de leurs apprentissages tout au long de l'année qui démarre.

Le jeudi 12 septembre dernier, les élèves des classes Nature et Patrimoine se sont rendus au château de Plassac, près de Saint Genis de Saintonge, afin de découvrir la notion de Patrimoine le fil conducteur de leurs apprentissages tout au long de l'année qui démarre.

Ils ont participé à un travail historique qui leur a permis de comprendre les enjeux de la conservation du Patrimoine. Ils ont complété une fiche patrimoine (en espagnol et en français) leur permettant de découvrir l'histoire du lieu et l'évolution de son architecture.

En groupes, ils se sont ainsi mis dans la peau des nouveaux propriétaires du château qui doivent valoriser le domaine en mettant sur place un projet, tel qu'un château-musée ouvert à la visite, une école ou un lieu de formation, un lieu de spectacles historiques ou un lieu de réception d'évènements.

Leur réflexion a mené à des idées pertinentes comme celles de Camille, Shyness en 5è et les deux Louis de 4è. Ils ont imaginé deux circuits de découverte du parc et du jardin. Dans le château, des expositions permettraient d'une part de découvrir les animaux du parc avec sa faune diverse et d'autre part, l'histoire des propriétaires du château. Une boutique souvenirs, les parkings et la billetterie ont même été prévus !

Un autre projet intéressant a été proposé par Rayan, Marcel, Ewen, Adèle et Maëlys ! Ils imaginent une reconstitution historique immersive type « escape game ». On plonge dans la période de la guerre de Cent ans ! Le public est accueilli par des comédiens dans la peau des propriétaires qui le conduit dans les salles du château pour vivre la vie de château ! Quand, tout à coup, des bruits d'explosion retentissent ! La bataille commence ! Le public est amené dehors pour se protéger et assister à l'affrontement ! Fin de la bataille, c'est l'heure du banquet qui achève une journée d'attractions bien remplie.

Dans le groupe de Evan Paul, Louisa, Yanis et Maëlys G., on s'est imaginé dans une école. Une école primaire et un lycée viticole ont été reconstitués dans les édifices du domaine. Les salles de classe prennent place dans le château, le réfectoire dans les anciennes écuries. Les jardins sont aménagés pour les activités sportives et la récréation ; un accrobranche est installé dans le parc du domaine. Le domaine viticole et le chai sont bien sûr exploités pour la formation viticole des lycéens.

L'autre partie de la journée a été dédiée aux activités de SVT dans le parc où les élèves ont pu découvrir la biodiversité dans cet espace forestier préservé. Accompagnés de leurs professeures de SVT, les élèves ont travaillé en groupes pour explorer la faune et la flore du parc et du bois, notamment les insectes et autres animaux (certains ont eu la chance d'apercevoir des chevreuils) en utilisant les instruments de mesures, de prélèvement et d'observation.

Ils ont également pu étudier le cycle de vie de la vigne, observer une coupe de grain de raisin et comprendre la formation du sucre, la fermentation et le fonctionnement d'un alambic.

Bravo à tous les élèves pour leur implication et leur créativité lors de cette journée !

L'équipe pédagogique.

